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Einladung zur Jahreshauptversammlung 

 

Tagesordnung       

 
1 Begrüßung der Versammlung 

2 Feststellung der satzungsgemäßen Berufung der Versammlung 

3 Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 

4 Genehmigung der … 

a) Tagesordnung 

b) Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (05.04.22) 

5 Bericht des 1. Vorsitzenden 

6 Bericht des Kassenwartes 

7 Bericht der Revision 

8 Bericht des Hauptsportwartes und der Spartenleiter/Übungsleiter 
9 Entlastung des… 

c) Kassenwartes 

d) Gesamtvorstandes 

10 Wahlen: 

e) Wahl des/der 2. Vorsitzenden (2 Jahre) 

f) Wahl des/der Kassenwartes/in (2 Jahre) 

g) Wahl des/der Schriftwartes/in (2 Jahre) 

h) Wahl des/der Kassenprüfer/in (2 Jahre) 

Es kann auch zu Neuwahlen zu anderen Vereinsämtern kommen, falls deren aktuelle Inhaber in die zur Neuwahl anstehenden Ämter 

gewählt werden sollte. 

11 Anträge 

a) Der Vorstand beantragt die Änderung der Vereinssatzung. Aufgrund des Wandels im Ver-

einsleben hält der Vorstand die Satzung vom 20.03.2007 nicht mehr für zeitgemäß. Der vor-

stand möchte die Passagen bzgl. der Jugend neugestalten bzw. streichen. Gleichzeitig wurden 

Formulierungen angepasst. Den genauen Wortlaut findet ihr auf der Vereinshompage oder im 

Aushang. 

Beschluss: Über die Satzungsänderung 

12 Ehrungen 

13 Verschiedenes 

 

Der Vorstand 

 

Anträge sind bis zum 28.02.2023 schriftlich an den Vorstand zu richten. 

 

 

Die Versammlung findet unter den derzeit geltenden Abstands- und Hygienevorschriften der 

Corona-Verordnung statt. Bitte einen der 3-G-Nachweise vorlegen! 

 

 

Termin: 
Dienstag, den 14. März 2023 um 20:00 Uhr im Sportheim. 
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Beginn/Ende:        20:00 Uhr / 21:25 Uhr 

Protokollführer:     Ralf Makowsky 

 

TOP 1 Begrüßung: 

Thomas Matthies eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Mitglieder, 
den Ehrenvorsitzenden Dieter von Borstel, Dieter Mierse (Ehrenmitglied), die Bürger-
meisterin Frau Britta Mäver-Block, sowie Kalle Geest-Hansen 1. Vorsitzender des 
SVP. 
 
TOP 2 Feststellung der satzungsgemäßen Berufung der Versammlung: 

Ralf stellt die satzungsgemäße Berufung der Versammlung fest. Die Tagesordnung ergibt sich 

aus dem Einladungsschreiben vom 15.02.2023. Die Einladung erging unter Einhaltung der 

Mindestfrist nach §9 Absatz 2 der Vereinsordnung (schriftlich, mindestens 14 Tage vorher). 

Ralf stellte fest, dass die Einberufung somit ordnungsgemäß erfolgte. 

 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Ralf erläutert, dass die Beschlussfähigkeit vom Vorstand geprüft wurde. Sie ergibt sich aus 

der Vereinssatzung vom 20.03.2007 nach §9 Absatz 6 mit folgender Maßgabe: Die Mitglieder-

versammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 

Bei Eröffnung der Versammlung waren 40 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Damit ist 

die Versammlung beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste ist dem Originalprotokoll beigefügt. 

 

TOP 4 Genehmigung der … 
a.) Tagesordnung: 

Ralf erläutert die Tagesordnung. Zu dem bereits in der Einladung beschriebenen Antrag ist 

noch ein weiter Antrag hinzugekommen. Dieser wird unter TOP 11b behandelt. Des Weiteren 

ist in der Reihenfolge der TOP ein Fehler unterlaufen. Die Tagesordnungspunkte 6, 7, und 8 

müssen neu sortiert werden. Aus dem TOP 8 wird 6, aus 6 wird 7 und aus 7 wird 8. Ralf stellt 

die Frage, ob es Einwände gegen die Änderung der Tagesordnung gibt. Dieses ist nicht der 

Fall. Es kommen keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung, somit bitte Ralf die 

Versammlung der geänderten Tagesordnung zuzustimmen. Die Versammlung stimmt der ge-

änderten Tagesordnung zu. (einstimmig, 40 ja Stimmen) 
b.) Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (05.04.22) 

Ralf fragt die Versammlung, ob es Einwände oder Fragen zum Protokoll gibt. Dies ist nicht der 

Fall, somit gilt das Protokoll als genehmigt. (einstimmig, 40 ja Stimmen,) 

 

TOP 5   Bericht des 1. Vorsitzenden: 

Thomas bedankt sich zu Beginn seines Berichtes bei allen ehrenamtlichen Trainern, 
Übungsleitern, Schiedsrichtern und Helfern für ihren unermüdlichen Einsatz. Ein wei-
terer Dank geht an die Gemeinde und die Sponsoren für das entgegengebrachte Ver-
trauen und die Unterstützung. Sportlich stehen wir weiter vor der Herausforderung die 
geführten Spielgemeinschaften fortzuführen und auszubauen. Die beiden eigenen 
Sparten Tischtennis und Turnen/Gymnastik laufen reibungslos. Zu den anstehenden 
Baumaßnahmen gehört das neue Gerätehaus, welches zwischen den Sportplätzen 
entstehen soll, die Korrektur der Stehtribüne und das Streichen des Carports. 
So oder so ähnlich positiv kann die Zukunft aussehen, muss sie aber nicht. Im Mittel-
punkt von Thomas seiner Rede stand das Ehrenamt. 
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Das Ehrenamt ist die selbstlose Wahrnehmung eines öffentlichen Amtes oder einer 
gesellschaftlichen Aufgabe im Gemeinwohlinteresse ohne Einkunfterzielung, gegebe-
nenfalls mit Möglichkeit zur Aufwandsentschädigung. Die Übernahme eines Ehrenam-
tes ist in der Regel freiwillig. 
Stellt euch mal vor, wir müssen Kinder nach Hause schicken, keine Übungsleiter mehr,  
Punktabzug, keine Schiris usw. 
Vor kurzem hatte ich einen Alptraum… 
Saison 26/27 
Sonntag, Doppelspieltag, ihr kommt den Weg herunter, oh man was ist das denn, ach 
ja die zweite hat keine Leute, Spiel abgesagt. 
Platz nicht gemäht und nicht gekreidet, Vorplatz nicht gefegt, Aschenbecher voll. 
Es gibt keinen Kaffee, niemand hat einen aufgesetzt, sonst der Trainer der Zweiten. 
Vielleicht hat Rainer was in der Kabine, ach nee der macht gar nichts mehr. 
In der Umkleide liegt noch der Dreck vom Training und es stinkt, nicht gelüftet. 
Die ersten Zuschauer kommen, heute freier Eintritt, niemand da zum Kassieren. 
Wurst gibt es auch nicht, Griller kurzfristig krank geworden. 
Das Spiel ist so, oh la la, irgendwie kein bock heute, passt alles nicht, hoffentlich 
schmeckt mir das Bier gleich, schönes Weizenbier, schweißgebadet bin ich aufge-
wacht, kein Weizen, Thommy hat nicht bestellt. 
 
Wer Lust hat zu helfen, dass der Traum nicht Wahrheit wird, meldet euch beim Vor-
stand. 
Danke fürs Zuhören. 
 

TOP 6 Bericht des Hauptsportwartes und der Sparten-/Übungsleiter 

Tim Fülbier berichtet von der Spielgemeinschaft und der sehr guten Trainingsbeteili-
gung. Tim lobt die sehr gute Gemeinschaft zwischen den beiden Vereinen. Tim macht 
deutlich, dass dies der Verdienst aller Akteure ist. 
 
Tim Herdel berichtet von der Jugend. Tim führt aus, welche Altersklassen besetzt sind 
G-D Jugend, sowie die Mädels. Tim berichtet vom vergangenen und kommenden 
Pfingsturnier (60 Mannschaften). Vom Leistungsvergleich mit Werder Bremen (F-Ju-
gend). Von den vielen Kindern, die die Altersklassen füllen (22 Spieler E-Jugend, 22 
Spieler F-Jugend, 10 Spieler G-Jugend, 16 Spieler D-Jugend, 18 Spielerinnen Mäd-
chen). Die E und D-Jugend hat am Neujahrsturnier teilgenommen. Geplant ist auch 
das die E-Jugend am Fehmarn-Cup teil nimmt. Die E2 ist in die Kreisliga aufgestiegen 
und E-Jugend ist Fize Hallenkreismeister geworden. Zum Abschluss berichtet Tim, 
dass eine neue Verwaltungssoftware eingeführt wurde. 
 
Ines Bertelsen berichtet von der Gymnastikabteilung. Ines berichtet das sie weiter ei-
nen festen Kern hat, sich über neuen Zuwachs freut und dass alle aktiven mit großem 
Spaß und Begeisterung dabei sind. 
 
Björn Adam berichtet, dass die Dartssparte 15 aktive verzeichnet, 2 Mannschaften ge-
meldet hat und sich jeden Mittwoch im Vereinsheim trifft. Beiden Mannschaften starten 
in der Kreisliga Ost. Für die Zukunft ist es geplant, das ausgefallene Dartsturnier im 
Winter 23/24 nachzuholen. 
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Ralf berichtet von der Tischtennisabteilung. 14 aktive Erwachsene und ca. 10 Kinder 
und Jugendliche treffen sich Dienstags in der KJH. Die Anzahl der aktiven Erwachse-
nen ist seit Jahren konstant. Bei den Kindern ist es ein ständiges auf und ab. Durch 
die Pandemie konnten viele Kinder dazu gewonnen werden. Leider nimmt es aktuell 
wieder ab. Alle Angebote sind wieder nach der Pandemie in Schwung gekommen, so 
dass das Angebot für die Kinder wieder groß ist. Anbei ein Überblick über die Erfolge. 
 

 
 

TOP 7   Bericht des Kassenwartes 

Hauke Kohlmorgen erläutert der Versammlung den Kassenbericht. Bei Bedarf kann 
der Kassenbericht eingesehen werden, dem originalen Protokoll liegt er bei. Die Kas-
senprüfung wurde von Jan Wellendorf Nils Scholmann durchgeführt. 
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TOP 8 Bericht der Revision 

Jan Wellendorf berichtet von der Kassenprüfung. Nils Scholmann und Jan Wellendorf 
haben keine Beanstandungen der Versammlung zu berichten. Ein Beleg sorgte für 
Nachfragen konnte entsprechend nachgereicht werden. Es gibt keinerlei Wortmeldun-
gen aus der Versammlung. Jan spricht dem Kassenwart seinen Dank aus. 
 

TOP 9 Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

a. Jan bittet um das Handzeichen, wer für die Entlastung des Kassenwartes ist. 
33 Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen 

b. Jan bittet um das Handzeichen, wer für die Entlastung des Vorstandes ist. 33 
Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen 

 

TOP 10 Wahlen 

Bevor es zu den Wahlen kommt, verabschiedet der 1. Vorsitzende den ausschei-
denden 2. Vorsitzenden. Hannes ist aus privaten Gründen nicht wieder zur Wahl 
angetreten. Hannes erhält ein kleines Abschiedsgeschenk.  

a. Wahl des 2.Vorsitzenden. Thomas Matthies schlägt Björn Adam als neuen 
2 Vorsitzenden vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vor-
schläge. Thomas fragt Björn, ob er die Wahl annehmen würde. Björn erklärt 
er würde die Wahl annehmen. Björn wird mit 39 ja Stimmen und 1 Enthal-
tung gewählt. 

b. Wahl des Kassenwartes: Aus der Versammlung kommt der Vorschlag Wie-
derwahl. Hauke Kohlmorgen erklärt er würde die Wahl annehmen. Hauke 
wird mit 39 ja Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. 

c. Wahl des Schriftwartes: Thomas schlägt Wiederwahl vor. Aus der Versamm-
lung kommen keine weiteren Vorschläge. Ralf Makowsky würde die Wahl 
annehmen. Ralf wird mit 39 ja Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. 

d. Die Wahl des Kassenprüfers: Jan Wellendorf scheidet aus. Es kommt der 
Vorschlag Jakob Drews und Jan Wellendorf. Jakob verzichtet um ein Jahr. 
Jan Wellendorf würde erneut zur Verfügung stehen. Die Versammlung wählt 
Jan mit 33 ja Stimmen und 7 Enthaltungen. 
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TOP 11 Anträge 

a) 
Ralf erläutert kurz, warum der Vorstand die Satzung ändern möchte und verliest die 
vorgesehenen Änderungen aus der Vereinssatzung. Die Versammlung kann am Bild-
schirm den Text mitlesen. Nach der Vorstellung fragt Ralf die Versammlung, ob es 
Anmerkungen, Ergänzungen oder Fragen gibt. Michael Sönksen meldet sich zu Wort 
und erklärt, dass er es für falsch hält den Jugendbereich aus der Vereinssatzung zu 
streichen. Er selbst hätte damals mit der ehemaligen 2. Vorsitzenden Astrid Petersen 
die Vereinssatzung erstellt und es ist aus verschiedensten Gründen wichtig, dass die 
Jugend entsprechend aufgeführt ist. Michael übergibt Ralf entsprechende Informatio-
nen. Dedel führt seine Ansicht über die Herangehensweise bzgl. der Jugend in der 
Satzung aus. Jan Wellendorf macht den Vorschlag, dass man durch leichte Verände-
rungen allen gerecht werden kann. Z.B. durch einen Passus „sollte die Jugendver-
sammlung nicht zustande kommen, wird der Jugendwart von der JHV gewählt.“ 
Der Vorstand zieht daraufhin den Antrag zurück und wird die vorgebrachten Argu-
mente prüfen und im kommenden Jahr einen neuen Antrag stellen. 
b) 
Ralf gibt Michael die Möglichkeit seinen Antrag selbst vorzutragen bzw. zu erläutern. 
Michael ergreift die Möglichkeit und führt seinen Antrag aus, der ebenfalls auf dem 
Bildschirm präsentiert wird. 
 
Hallo Thomas, hallo Vorstandsmitglieder, 
Hiermit stelle ich den Antrag an den Vorstand des DSV, dass der DSV eine Fußball 
Damenmannschaft initiieren sollte, die Gründung einer Damenabteilung vorantreiben 
und letztlich für den Spielbetrieb ein Team melden kann. Dies kann auch in einer Da-
menmannschaft als SG im "Team Probstei" erfolgen. 
Begründung: Seit Jahren gibt es im DSV und nun in der SG immer wieder Mädchen-
fußballmannschaften, die bis zu den B-Mädels spielen und dann nach Erreichen der 
Altersgrenze mangels Perspektive zu anderen Vereinen wechseln oder nicht selten 
mit dem Fußballspielen aufhören. Folge sind Austritte aus den Vereinen und jahre-
lange Ausbildung und Spielbetrieb ohne Ziel. 
Fazit: Auch in diesem Jahr kommen wieder einige Mädels des alten Jahrgangs in die 
Damen, die gerne weiterspielen wollen. Zudem gibt es noch genug Mädchen des jun-
gen Jahrganges, die bei Bedarf freigeholt werden könnten, auch dann sollte ein B-
mädchen Team nicht zustande kommen. Ferner gibt es externe Anfragen von Frauen, 
die gerne wieder bei uns spielen würden. 
Perspektive: Eine Spielerin von uns trainiert die C-Mädels in Schönkirchen, diese 
könnten in 2 Jahren dann bei Existenz einer Damenmannschaft zu uns stoßen. Sollten 
wir nicht dieses Jahr den Versuch starten, wird möglicherweise in Schönkirchen oder 
Heikendorf ein Damenteam gegründet.  
Ich bitte daher um Unterstützung meines Antrages, auch wenn noch viele Fragen zu 
klären sind. 
Mit sportlichen Grüßen 
Michael Sönksen  
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Stellvertretend für den Vorstand antwortet der Hauptsportwart auf die Ausführung von 
Michael. Tim berichtet, dass der Vorstand bereits im Vorfeld sich mit dem Antrag be-
fasst hat und dies auch auf der nächsten Vorstandssitzung tun wird. Der Vorstand 
hatte bereits nach Eingang des Antrages Michael entsprechend eine erste Antwort 
gesendet. 
Ralf stellt den Antrag zur Abstimmung. Die Versammlung stimmt mit 38 ja Stimmen 
und 2 Enthaltungen für den Antrag. 
 

TOP 12 Ehrungen 

Silberlinge: Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden in diesem Jahr Lutz Radünzel, Bernd 
Wilhelm, sowie aus dem vor Jahr Tim Fülbier. Thomas übergibt die silberne Ehrenna-
del und bedankt sich für die lange Zugehörigkeit. 
 
Mitglied des Jahres: In diesem Jahr hat sich der Vorstand für zwei Mitglieder des Jahres 

ausgesprochen. David Schröder und Dieter Mierse. 

Thomas hält die Laudatio 

Dieter: Ohne dich wären wir im Jugendbereich nicht so aufgestellt, wie wir es heute sind. Du 

hast nicht nur deine Jugendmannschaft im Blick gehabt, sondern auch die weiteren Jahrgänge 

gesehen und vorangetrieben. Du hast dich um Übungsleiter gekümmert und um eine großar-

tige Elterngruppe geformt. 

David: unsere Zweite Mannschaft wäre ohne dich nicht da wo sie heute steht, als du dich 

bereits entschieden hattest aufzuhören konnte ich dich überreden noch ein halbes Jahr dran 

zuhängen. Daraus wurde dann 1 Jahr. Du hast die Mannschaft zusammengehalten, als wir im 

Umbruch mit der SG waren und das alles, obwohl du bereits nach Rendsburg gezogen bist. 

 

Für diese Leistung von euch beiden, sagen wir Danke und Glückwunsch zum Mitglied des 

Jahres. Thomas überreicht beiden geehrten ein Präsent. 

 

TOP 13 Verschiedenes 
Dieter von Borstel begrüßt die Versammlung. Dankt dem Vorstand und den Ehrenämtlern. 

Dieter äußert sich zum Thema Jugendwart und der Satzungsänderung. Dieter wünscht sich 

mehr Informationen in der gedruckten Presse (z.B. Probsteier Herold oder KN). Dieter ist dafür, 

dass das Grünkohlessen wieder eingeführt wird. 

Britta Mäver-Block (Bürgermeisterin) erhält das Wort. Britta bedankt sich ebenfalls bei den 

Ehrenämtlern und führt noch einmal aus, wie schwer es ist Ehrenämter zu besetzen. Sie folgt 

dem Aufruf „Meldet euch fürs Ehrenamt“. 

 

Thomas schließt die Versammlung, um 21:25Uhr und bedankt sich bei allen erschienen für ihr 

Interesse. 

 

gez. Ralf Makowsky 

        Schriftwart 

 


